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Résumé 

Le réseau sur puce est un nouveau concept d’interconnexions dans les 

systèmes monopuces. Cette architecture facilite l’intégration des 

composants complexes. Cependant, comme toute nouvelle technologie, elle 

requiert des efforts en recherche, en particulier pour l’accélération et la 

simplification des phases de conception.  

La phase de mapping, constitue une étape principale dans le processus 

de conception des réseaux sur puce. En effet, un mauvais placement des 

composantes logicielles d’une application peut dégrader les performances 

globales du système final. C’est pourquoi, il est très intéressant de 

développer des méthodes et des outils pour automatiser cette étape. 

Le but principal de notre projet est de développer une nouvelle 

technique de placement des IPs d’une application sur les différents éléments 

d’une architecture de réseau sur puce, afin de minimiser le coût de 

communications. Cette nouvelle solution est basée sur l’algorithme de 

colonie d’abeille Artificielle (ABC). 

Mots clés: Réseaux sur puce, système monopuce, mapping, coût de 

communication, algorithme de colonie d’abeille artificielle (ABC).
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Abstract 

Network on chip is a new concept in SoC interconnections, this 

structure facilitate complex components integration. However, as it’s a new 

technology, it requires efforts in research, especially for the acceleration 

and simplification of design phases. 

Mapping step is very important in the process of Network on Chip 

design. In fact, a bad mapping of application software components can 

significantly reduce the overall performance of the final system. It is 

therefore interesting to develop methods and tools to automate this step. 

The main goal of our work is to develop a new technique for mapping 

applications onto NoC architecture in order to minimize communications 

cost. This new solution is based on Artificial Bee Colony (ABC). 

Keywords: Network on chip, SoC, mapping, communications cost, 

Artificial Bee Colony. 

 

  


